BOLETIN DE NOTICIAS COMITÉ MONS. OSCAR ROMERO DE MADRID

Argumosa, 1-6°-B 28012-Madrid. Tfno.: 91.539.87.59 Email:cmromero@nodo50.org

El Comité Mons. Oscar Romero de Madrid no se responsabiliza necesariamente de las opiniones presentadas en este Boletín. Señalamos las fuentes de donde han sido extraídas.

En caso de que no desee seguir recibiendo nuestro Boletín, por favor, comuníquenoslo por medio de un correo electrónico a la dirección más arriba señalada.

FECHA: 9 de Marzo de 2015

BOLETÍN NÚMERO 212

SUMARIO PAÍS **CONTENIDO** N°PG. **BOLIVIA** EL CIA BOLIVIANO CONTRA VENEZUELA 2 **COLOMBIA** COMUNICADO AL TÉRMINO DE LA XI DELEGACIÓN ASTURIANA DE VERIFICACIÓN DE DERECHOS HUMANOS EN **COLOMBIA** 3 **EL SALVADOR GUERRA SOCIAL: CÓDIGO Y CLAVE (III PARTE)** 5 LA UTOPÍA DEL "MOVIMIENTO" MAYA SIN LOS MOVIMIENTOS **REVOLUCIONARIOS** 7 **GUATEMALA** PIDEN A LA CORTE SUPREMA DE JUSTICIA PRONUNCIARSE EN FAVOR DE LA CONTINUIDAD DEL MANDATO DE LA COMISIÓN INTERNACIONAL CONTRA LA IMPUNIDAD 8 DESDE LA POLÍTICA HAY QUE GENERAR CAMBIOS QUE HONDURAS PERMITAN LA INDEPENDENCIA DE LA MUJER 9 **MÉXICO PRONUNCIAMIENTO** 11 ESTADO DE LA NACIÓN EN NICARAGUA NICARAGUA 11 LA PRECARIZACIÓN DE LA LABOR DOCENTE PANAMÁ 12 LO QUE DIJO PEPE MÚJICA, EXPRESIDENTE DE URUGUAY EN SU ENTREVISTA AL "EL PAIS" SOBRE VENEZUELA 12 **VENEZUELA** LA AGRESIÓN DE WASHINGTON CONTRA VENEZUELA NO ES FICCIÓN 13

BOLIVIA

EL CIA BOLIVIANO CONTRA VENEZUELA

José Miguel Humire nació en Bolivia, pero en la CIA todos lo llaman Joe.

Diría que José Miguel remite demasiado a su cuna quechua; Joseph Michael Humire suena mejor, y así lo conocemos mediante los medios de comunicación hegemónicos, donde se lo acepta como especialista en temas de seguridad y operaciones de contrainsurgencia.

El agente Joe ejerce actualmente como integrante de un ejército de analistas-opinólogos que tienen la misión de alimentar la guerra mediática y psicológica en contra de Venezuela y la Revolución Bolivariana.

La estrategia es presionar para lograr el aislamiento político de Nicolás Maduro a nivel regional y global. Este aislamiento mediante la demonización pública del ejecutivo de Maduro, es el mejor caldo de cultivo para justificar un posible derrocamiento. O sea, preparar nuestras mentes y corazones para que todos estemos convencidos de que un golpe de Estado en Venezuela es justo y necesario.

Cabe destacar que el agente Joe no está solo, en su cruzada lo acompañan "prestigiosas" entidades como el Instituto Cato, la Atlas Economic Research Foundation, la Fundación Heritage, el Center for Secure Free Society, la Fundación Panamericana para el Desarrollo, la Fundación Internacional Libertad y el famoso Faes de José María Aznar.

A ellos les gusta denominarse Think Tanks (tanques del pensamiento), su supervivencia garantizada por el financiamiento de la CIA está en casi todos los casos bien documentada (lea "La CIA y la Guerra Fría Cultural" de Frances Stonor Saunders).

Impulsan sus líneas estratégicas mediante seminarios, conferencias, cursos, publicaciones y -la frutilla del postre- apariciones como analistas en los grandes medios de comunicación.

El agente Joe es el exponente que analizaremos en este caso, sus constantes viajes por nuestro continente para denunciar los atropellos del gobierno bolivariano y su obsesión por Irán lo hacen merecedor de estás líneas.

Recuerdo la primera vez que me llamó la atención, era julio de 2013 y el agente Joe fue invitado a exponer nada más y nada menos que ante Comité de Seguridad Nacional de la Cámara de Representantes de Estados Unidos; allí aseguró muy suelto de cuerpo que Irán podría haber financiado total o parcialmente la construcción de una nueva instalación de entrenamiento militar del ALBA en las afueras de Santa Cruz de la Sierra, Bolivia.

Semejante aseveración que olía demasiado a una operación de guerra psicológica en contra de Bolivia y el ALBA, me impulsó a convertirme en uno de sus fans.

No fui el único, la analista Mary O'Grady se sintió igualmente fascinada por la figura del agente Joe y en base a su exposición se animó a arriesgar que la Bolivia del "narcococalero" Evo Morales sería la próxima Afganistán.

No lo hizo en su blogg al que acceden sus padres y sus primos, sino en una pomposa columna del -otra vez- "prestigioso" Wall Street Journal.

El agente Joe presenta dos caras: intelectual y hombre de acción. Como intelectual dirige el Centro de Estudios para una Sociedad Libre y Segura. Como hombre de acción integró el cuerpo de Marines de Estados Unidos, con participación militar activa en Liberia e Irak.

Su fachada intelectual le permite participar periódicamente como analista en medios de información como CNN, Fox News o NTN 24 de Colombia. Su línea es indefectiblemente de ultraderecha, contra el ALBA y abiertamente anti iraní.

La mejor muestra de ello es su última investigación publicada en un texto titulado "La estrategia de penetración iraní en América Latina" cuyo coautor es el asesor –por no decir agente- de la CIA y el Mossad, Ilan Berman.

Gracias a su membresía a la mayor organización terrorista del globo, la CIA, el agente Joe Humire puede presumir en su curriculum de haber fungido como instructor de inteligencia de la Marina de Estados Unidos.

Como se ha visto, su status le ha alcanzado para esparcir sus matrices de opinión extremistas ante el Congreso de Estados Unidos, y también ante el brasileño y el canadiense.

En su faceta de admirador de las aventuras de Rambo y cia, el agente Joe aterrizó en junio de 2006 en Santa Cruz de la Sierra para asistir (formalmente) a un curso de "manejo de crisis y conflictos internos".

Su presencia y la de un grupo que lo acompañaba, fue descubierta y denunciada por el recientemente asumido gobierno de Evo Morales, quien justamente enfrentaba un proceso desestabilizador con epicentro en la mencionada ciudad. Más creíble es que la estadía del agente Joe obedeciera al impulso de esa desestabilización por parte de la CIA.

Cuando en junio de 2013 las revelaciones de Edward Snowden sobre el espionaje global de Estados Unidos sacudieron a buena parte del mundo, el agente Joe fue uno de los destacados voceros mediáticos en defensa de las labores de la CIA.

De manera tal que si Ud. viera en alguno de los mencionados medios de comunicación hegemónicos —o en cualquier otro) al especialista Joseph Michael Humire denunciando el peligro por la influencia de Irán en América Latina o analizando la necesaria salida del poder de Maduro, le pido por favor tenga en cuenta tres datos fundamentales:

Joseph Michael (en realidad José Miguel) –o simplemente el agente Joe- Humire es un asalariado de la CIA.

(insisto) Sus jefes le han encomendado formar parte del grupo de especialistas-opinadores que apuntan todos sus cañones en contra de Venezuela, con el propósito de consolidar matrices de opinión contrarias al gobierno bolivariano de Nicolás Maduro, con el objetivo de justificar su derrocamiento ante la opinión pública regional y global.}

El objetivo final de toda esta operación psicológica es volver ubicar a un títere en la presidencia de Venezuela, recuperar el control de su petróleo y asestar un durísimo golpe al inédito proceso de emancipación que vive nuestra América.

Fuente: Andrés Sal.lari. Rebelión

COLOMBIA

COMUNICADO AL TÉRMINO DE LA XI DELEGACIÓN ASTURIANA DE VERIFICACIÓN DE DERECHOS HUMANOS EN COLOMBIA.

Bogotá 6 de marzo de 2015.

Finalizada la XI Delegación Asturiana de Verificación de los Derechos Humanos en Colombia, compuesta por representantes de organizaciones sociales y políticas del Estado español, y realizada en el marco del Programa Asturiano de Atención a Víctimas de Violaciones de los Derechos Humanos en Colombia, presentamos una valoración previa a la emisión del Informe Final, a presentar en los próximos meses a las instituciones oficiales de Asturias, España y la Unión Europea (en la Comisión de Relaciones Exteriores y en la Subcomisión de Derechos Humanos del Parlamento Europeo), los organismos de Naciones Unidas y al público en general.

Con carácter previo queremos agradecer al conjunto de personas defensoras de Derechos Humanos, sindicalistas, comunidades campesinas, activistas políticos, representantes de organizaciones sociales, feministas, del movimiento indígena y afrodescendiente en los departamentos del Meta, Cesar, Magdalena, Santander, Antioquia y Bogotá D.C., su disponibilidad, la información y documentación aportada, aún a riesgo en algunas ocasiones de su propia seguridad. Asimismo, agradecemos a las instituciones del Estado colombiano que han aceptado reunirse con la Delegación.

De las informaciones recibidas podemos extraer las siguientes consideraciones:

- 1. Colombia, desgraciadamente, está lejos de vivir una situación de posconflicto, manteniéndose las violaciones de los Derechos Humanos y la impunidad en el marco del conflicto social y armado que vive el país. Aunque se ha reducido el número de personas asesinadas, ha aumentado el número de personas estigmatizadas y judicializadas, como mecanismo para generar miedo entre quienes defienden derechos humanos y/o se oponen a los planes de inversión de las multinacionales. La Delegación asturiana ha recogido denuncias de violaciones al Derecho Internacional Humanitario por violación del principio de distinción entre combatientes y civiles, entre otros.
- 2. En todas las regiones visitadas persiste la amenaza paramilitar bajo diferentes nombres y modos de actuar: Los Rastrojos, Los Urabeños, Águilas Negras, Cuerpos de la Serpiente Negra, Ejército antirestitución, EPRAnticomunista, los Rudos, los Paisas, los Machos, Clan Úsuga, Guardias del Espacio Público, o Los Botalones. En reiteradas ocasiones se nos ha señalado que las denominadas por el Estado "Bandas Criminales (BACRIM)", mantienen la estructura paramilitar y se siguen rearmando y reforzando con la liberación de jefes paramilitares que han cumplido las penas previstas en la Ley de Justicia y Paz.

Los paramilitares están profiriendo amenazas masivas y muy graves contra sindicalistas de los sectores minero, energético y agroalimentario, como USO, Sintramienergetica, Sintraime, Sinaltrainal, Sintraimagra, Fensuagro, y contra procesos y dirigentes campesinos y comunitarios. Dichas amenazas no se investigan y, en el peor de los casos, terminan con el asesinato. En el caso de Sintrainagro Valle los directivos sufrieron atentado a pocas horas de haber recibido amenaza.

- 3. En todos los encuentros mantenidos con personas amenazadas, se ha denunciado repetidas veces la insuficiente o ineficaz protección que brinda el gobierno a sindicalistas y personas defensoras de los Derechos Humanos.
- 4. En todos los encuentros mantenidos, se nos ha confirmado el cumplimento del cese unilateral del fuego por parte de las FARC-EP tal y como informaron en la mesa de diálogo de La Habana. No obstante, se nos ha informado repetidas veces de las operaciones ofensivas que el ejército está realizando contra las insurgencias y se documentaron casos en el Magdalena Medio de ejecución extrajudicial por el ejército de guerrilleros heridos que estaban fuera de combate.
- 5. Dos periodistas regionales han sido asesinados en el tiempo de permanencia de la delegación. Han disminuido los asesinatos de civiles por la fuerza pública, pero se han incrementado los montajes judiciales y las detenciones masivas como método de retaliación contra quienes se niegan a cooperar con el ejército, usando como prueba el testimonio de desmovilizados, o datos aportados por las tropas que no llegan ni a ser constitutivos de indicio de actividades ilícitas. Las detenciones masivas también se están produciendo contra opositores de los proyectos mineros y energéticos. Un plan sistemático contra Marcha Patriótica y Congreso de los Pueblos, y sus organizaciones integrantes en las regiones, lo que resulta muy preocupante por antecedente de exterminio de la UP e imprescindible detener como garantía de no repetición dentro de proceso de paz.
- 6. Persiste la práctica ilegal del ejército de realizar redadas para forzar el reclutamiento de jóvenes campesinos, violando sentencias de la Corte Constitucional y el derecho de objeción de conciencia, en lugares como el Magdalena Medio, Sur de Bolívar o sureste del Cesar.
- 7. Las empresas multinacionales están ocupando enormes territorios generando graves conflictos por tierras con campesinos y pueblos indígenas, y se van erigiendo en una suerte de "estados dentro del Estado". Violan con impunidad normas laborales, ambientales y tributarias e imponen a la población restricciones de movilidad como ocurre con Pacific Rubiales en el departamento del Meta que traslada a las comunidades su "crisis" aumentando pobreza, desempleo, además de represión y destrucción ambiental histórica. o las multinacionales del carbón (Drummond, Goldman Sachs, Cerrejón-Glencore-BHP y otras) en el Cesar.
- 8. La Delegación ha recogido en la cárcel de La Picota los testimonios de Huber Ballesteros y David Ravelo sobre la dramática situación carcelaria que se vive en Colombia. Continúa el estado inconstitucional de cosas, hacinamiento, trato inhumano y degradante y la violación de los derechos de los internos, siendo además inexistente cualquier posibilidad real de actividades de reinserción.

Nos reiteran la estigmatización, hostigamiento y discriminación que sufren los prisioneros políticos. Nos alertan de la necesidad de ser respetadas las medidas especiales de seguridad para no poner en riesgo su vida dentro del penal y la importancia para la vida de los presos del cumplimiento de las dietas por prescripción médica y la entrada de medicamentos. La prisión política de estos dos dirigentes sociales persiste desconociéndose las pruebas de su inocencia lo que lo hace más injusto y arbitrario.

9. La Delegación ha podido constatar, un año más, la parálisis de los programas de constitución de Zonas de Reserva Campesina y de restitución de tierras, así como el incremento de las amenazas de paramilitares contra quienes exigen cumplimiento en estos programas, como en el caso de las comunidades de Aguachica, o en las haciendas Bellacruz y Pitalito en el Departamento del Cesar.

En última instancia, reconocemos el esfuerzo del gobierno colombiano por pactar una paz negociada con las guerrillas y trasladamos la preocupación de los líderes sociales de todas las regiones visitadas ante el Plan Nacional de Desarrollo - discutido actualmente en el Congreso- al no contemplar recursos de inversión ni las políticas sociales correspondientes, en contraposición con los puntos pactados en la Mesa de Diálogo de La Habana. Así mismo, instamos al gobierno colombiano a que abra un proceso de negociación con el ELN y el EPL y a que ordene un cese bilateral del fuego lo antes posible, sumándose al establecido por las FARC-EP el 17 de diciembre de 2014, con el objetivo de parar el dramático conteo de muertes y no desestabilizar el proceso de diálogo, a la vez que pedimos a los medios de comunicación responsabilidad aportando una información objetiva de los hechos.

Integrantes de la XI Delegación Asturiana de Verificación del estado de los derechos humanos en Colombia:

- · Javier Couso, Europarlamentario, integrante de la Comisión de Relaciones Exteriores y de la Subcomisión de Derechos Humanos del Parlamento Europeo.
- · Javier Arjona y Lucía Rodríguez, Soldepaz Pachakuti.
- · Ignacio Cuartas, Ingeniería Sin Fronteras.
- · Beatriz Gil, Plataforma Justicia por Colombia.
- · Javier Orozco Peñaranda, Coordinador Programa Asturiano de Derechos Humanos.
- · José Manuel Fernández, Partido Comunista de Asturias.

EL SALVADOR

GUERRA SOCIAL: CÓDIGO Y CLAVE (III PARTE)

Hemos visto como en nuestro país se ha construido una sociedad diferente, y en cierto modo, opuesta a la sociedad que nosotros creíamos conocer. Pero, al mismo tiempo, ha sido construido el ser humano adecuado para vivir en esta sociedad.

Sabemos que la noción ser humano es biológica y establece el punto de diferencia con los otros animales. Uno de estos seres humanos se dio cuenta del mundo existente, adquirió conciencia de ello y se distanció de las cosas, diferenciándose de ellas. Este es el ser humano, en tanto que la persona es una noción política jurídica que establece la relación con un poder político. Es la persona necesaria para que asuma obligaciones, para que compre y venda y haga circular las mercancías.

En esta sociedad que hemos descrito, el ser humano se relaciona con otros a través de las cosas y no directamente; es decir, que se ha construido un reino de la cosa convertida en mercancía, que es la que establece el valor y hasta el precio de cada persona. En este mundo, las personas no se relacionan directamente con otras personas sino que se entabla ese vínculo a través de las cosas y mediante las cosas, porque son éstas las que establecen el valor de cada persona, de acuerdo a las cosas que poseen y que las poseen, al mismo tiempo.

Como podemos ver, la sociedad de mercado construye un mundo que se creía y pensaba superado, porque cuando las personas dependen en su valía de las cosas, se trata en realidad de un viaje al pasado, que se presenta, sin embargo, con trajes nuevos porque resulta ser el valor de cambio de las cosas y no su valor de uso lo que establece el criterio determinante de la relación persona-cosa. Se trata actualmente de sobreponer el valor de cambio, es decir, la cosa convertida en mercancía, sobre el valor de uso, es decir, la cosa resolviendo la necesidad de la persona. Esta verdad influye hasta en la duración y calidad de las mercancías producidas y puestas a circular. Actualmente se trata de que estas duren lo menos posible y que su utilidad, es decir, su valor de uso, se agote en el menor tiempo para que el cliente se vea empujado a adquirir otra. Y así, la actualidad resulta primitiva y esta relación cosa-persona es el punto de partida para la reflexión sobre el nuevo ser humano que ha sido creado en nuestro país.

Estamos hablando de un capitalismo transnacionalizado, controlado por empresas extranjeras en una sociedad de capitalismo atrasado, con cúpulas dominantes oligárquicas, con un pequeño sector burgués sin patria, como toda burguesía, que no invierte en el pequeño país; pero que lo controla política, ideológica y económicamente, y establece, de esa manera, los criterios y políticas que rigen la vida de las personas.

El ser humano es sometido a la acción y presión de tres fuerzas que lo superan plenamente: el mercado, el capital y la competencia. Estas tenazas lo aprisionan y moldean. No se trata de un productor porque estos productores resultan ser los empresarios, es decir, los dueños del capital y de los medios de producción. El trabajador que mueve las máquinas, el que produce, aunque no tenga el control del aparato productivo, resulta ser cualquier cosa menos productor. Puestas así las cosas, el ser humano es una simple pieza en un mercado de trabajo en donde se compra y se vende una fuerza de trabajo que clama por ser comprada y clama por venderse a cualquier precio y en cualquier condición. Este trabajador ha perdido toda posibilidad de negociar las condiciones en que vende su fuerza de trabajo y la pata maestra del contrato, del que el capitalismo se ufana, prácticamente desaparece.

La persona necesita venderse incondicionalmente para sobrevivir y, al mismo tiempo, es convertido en comprador, pero adquiriendo lo que no necesita para vivir. En tal sentido, es construido como consumidor que el mercado necesita para obtener sus ganancias a costa de los que compran lo que no necesitan pero desean. Este es el consumidor que vive y pervive a merced de las cosas, y el mercado tenaz invade todos los rincones de la subjetividad de todas las personas, aniquilando la humanidad de cada persona, haciendo desaparecer a la niña y al niño, a través de lo que se llama erotización precoz, según la cual, hace desaparecer la fantasía o imaginación exuberante de la inteligencia de niños y niñas que pasan a convertirse en esclavos de la moda, desde los primeros años de su vida. Por eso es que una niña deja de serlo y se convierte en señorita que se embellece artificialmente y se adorna con bienes del mercado sin tener necesidad real para ello. Se trata, en realidad, de uncir la lógica del mercado a los seres humanos desde sus primeros años de vida. En el caso de niños y niñas, todo el diseño es controlado y dominado por un mundo de sexualidad que prepara al ser humano para jugar el papel de objeto sexual.

En todo caso, la sociedad se organiza para producir consumidores dóciles e indefensos y no productores de bienes cuya producción requiere conocimiento, ciencia y tecnología, inexistentes en esta sociedad de mercado, por eso es que aquí nunca se ha producido ni una computadora ni un celular, aunque tengan un extendido uso en un mercado que consume las tecnologías de otros países, pero que no es capaz de producirlas por su propio talento.

La mano o las manos que mueven estos hilos son las de las grandes empresas transnacionales, las oligarquías locales, las cúpulas partidarias y la cúpula de la antigua insurgencia. Estos sectores que son beneficiarios directos de este modelo de sociedad y de economía necesitan seguridad de que nadie va a rebelarse, o protestar, o reclamar peligrosamente por la explotación de que es objeto. Para eso necesitan un aparato de Estado que les de seguridad y que quite la seguridad a las personas. Es decir, que esta pieza clave de la seguridad, entendida como un saber a qué atenerse, como una confianza en la aplicación de las normas jurídicas, está al servicio de estos sectores poderosos y beneficiarios, pero no sirve a los clientes del orden establecido, que no deben contar con ninguna seguridad, porque entonces se desordena y altera la lógica dentro de la que funciona

este orden, donde el seguro debe ser el orden mismo y no las víctimas. Esta resulta ser una contradicción a la que volveremos más adelante.

Dagoberto Gutiérrez - Rebelión

GUATEMALA

LA UTOPÍA DEL "MOVIMIENTO" MAYA SIN LOS MOVIMIENTOS REVOLUCIONARIOS

Cuando la noche ya anunciaba su triunfo sobre ocaso, en el centro de la ciudad de Guatemala, me encontré, por casualidad, con dos compas cuyos nombres no recuerdo. Pero sí, los vi en otras oportunidades en medio de indígenas y campesinos, en el interior del país. Ambos venían después de tapar (bloquear) caminos en el Oriente del país, junto a los miles de indígenas y campesinos que protestaron tapando caminos en 22 puntos diferentes en todo el territorio nacional.

A uno de ellos su vestido lo delataba como un ex combatiente guerrillero. Pantalón comando verde olivo, gorra revolucionaria y mochila de campo en la espalda. Y efectivamente, en el café, con toda naturalidad, hizo referencia a su pasado guerrillero entre los indígenas q'echís.

Sentí satisfacción especial de estrecharles la mano, y beber un café, con ellos dos. De los pocos ex combatientes que sienten orgullo de su vocación guerrillera pasada, y, ahora, con la misma pasión y mística le apuestan a las acciones colectivas de los movimientos sociales. Con una perspectiva política ideológica medianamente clara y realista.

Me impactó el encuentro porque yo venía saliendo de una reunión con "representantes" indígenas del Cauca, Colombia, y algunos dirigentes indígenas mayas de Guatemala, y en mis tímpanos aún resonaba los slogans reiterados por algunos de los participantes: "Las guerrillas nos utilizaron". "Las guerrillas no nos aportaron nada en nuestros procesos organizativos". "Los indígenas mayas somos insurgentes desde hace más de 500 años atrás". "Los mayas vamos a hacer la verdadera revolución". "Los mestizos son traidores"... Chauvinismo innecesario que lejos de construir, destruye.

Con seguridad que la gran mayoría de los comandantes guerrilleros fueron machistas, racistas, clasistas y especistas. Eran marxistas. Los indígenas, sin necesidad de haber sido configurados en el marxismo, somos machistas y clasistas, mucho más si ascendemos socioeconómicamente. Ni hablar si contamos con algún título universitario.

Los actuales movimientos indígenas y campesinos más beligerantes de Guatemala, nos guste o no, en buena medida, son el legado de las organizaciones guerrilleras. No sólo porque nacieron como extensión ideológica y social de algunos grupos guerrilleros, sino porque muchos de las y los activistas/dirigentes actuales de dichos movimientos son excombatientes guerrilleros. Por ejemplo, el Comité de Desarrollo Campesino (CODECA) tiene entre sus activistas/integrantes a varios ex combatientes de varios grupos guerrilleros (desperdigados con la firma de los Acuerdos de Paz), junto a indígenas y campesinos. Incluso algunos ex integrantes de las Patrullas de Autodefensa Civil (PAC) y ex soldados del Ejército.

No es verdad que los pueblos mayas tengamos una trayectoria guerrillera de más larga data que los marxistas mestizos en el país. Si esto fuera cierto, los indígenas hace rato hubiésemos construido hegemonía política, y seríamos gobierno en el país. Nuestros abuelos mayas, durante la Colonia, nunca se levantaron contra el poder central, mucho menos contra la Metrópoli. Los motines "indios" fueron siempre en contra de patrones locales. Por eso carecemos tanto de una acumulación histórica de fuerza sociopolítica indígena de alcance nacional. En Los Andes, las historias indígenas fueron diferentes.

Si las organizaciones indígenas seguimos revictimizándonos como traicionados o utilizados incluso por las mismas izquierdas, metal y espiritualmente jamás nos decolonizaremos. Seguiremos siendo objetos de caridad de la ayuda externa. Por tanto, jamás transitaremos del folclorismo cultural a la autoconciencia política. Seguiremos tullidos, sin posibilidad de hacer florecer y compartir los legados culturales, espirituales y políticos que nuestros ancestros/as nos heredaron. No somos mejores, ni peores sólo por el hecho de ser genéticamente indígenas.

Los procesos revolucionarios, guerrilleros o no, aportaron lo necesario para el actual despertar creativo de nuestros pueblos. Que las circunstancias históricas, y nuestras configuraciones mentales, no nos permitieron convertir nuestra mayoría demográfica en hegemonía político militar incluso dentro de los mismos grupos guerrilleros, es otro asunto. Yo no puedo imaginar el actual proceso de cambio boliviano sin el aporte de la izquierda clase mediera, incluso ex guerrillera, que corporiza el Vicepresidente, Álvaro García Linera y otros.

Quienes de buena fe impulsamos procesos de cambios trascendentales desde las comunidades y las regiones con perspectiva nacional, debemos reconocer nuestra condición de subalternidad compartida con quienes no son indígenas, y apostar entre todos/as a construir procesos de liberación integral para la humanidad y para la Madre Tierra. Si creemos que sólo por tener facciones indígenas somos más genuinos o mejores que los demás, no somos más que ingenuos agentes reproductores del sistema contra el cual supuestamente luchamos.

Fuente: Ollantay Itzamná. Rebelión

PIDEN A LA CORTE SUPREMA DE JUSTICIA PRONUNCIARSE EN FAVOR DE LA CONTINUIDAD DEL MANDATO DE LA COMISIÓN INTERNACIONAL CONTRA LA IMPUNIDAD

El día 4 de marzo del año 2015, el Movimiento sindical, indígena y campesino guatemalteco – MSICG- solicitó ante el Presidente de la Corte Suprema de Justicia y del Organismo Judicial de Guatemala, Magistrados y Magistradas de la Corte Suprema de Justicia, y ante la Instancia correspondiente la Continuidad de la COMISIÓN INTERNACIONAL CONTRA LA IMPUNIDAD EN GUATEMALA –CICIG-.

En su comunicación el MSICG refirió que, si bien es cierto la CICIG se vio afectada a través de los primeros dos Comisionados posiblemente con los mismos vicios que vino a combatir, desde que asumió el cargo de Comisionado para la misma el SEÑOR IVÁN VELÁSQUEZ GÓMEZ esta ha tenido un cambio sustancial y retomado su razón de ser y en poco tiempo se han podido apreciar logros importantes que justifican la continuidad del mandato de la Comisión en el país.

Asimismo recordó que, tal y como es de conocimiento público por haberlo expuesto ya diversos organismos internacionales de derechos humanos, en la mayoría de los casos a instancias de las denuncias y comunicaciones presentadas por el MSICG, la situación de la institucionalidad democrática del país es sumamente frágil y que esta fragilidad se debe en gran medida a la existencia de cuerpos ilegales de seguridad y aparatos clandestinos que imposibilitan el fortalecimiento del Estado de derecho en beneficio de pequeños grupos de poder, lo que está conduciendo a Guatemala cada vez más a convertirse en un Estado fallido.

El MSICG recordó que las trabajadoras y trabajadores somos especialmente golpeados por la citada fragilidad democrática al estar sometidos a un sistema de justicia judicial y administrativo laboral parcializado, ineficaz e ineficiente lo que nos imposibilita ejercer nuestros derechos humanos más elementales sin poner en riesgo nuestra propia vida.

En este marco, se indicó ante las citadas instancias, es evidente que no podremos avanzar como sociedad hasta en tanto el Estado no sea depurado de los aparatos y cuerpos ilegales que minan la posibilidad de realizar nuestro derecho a un Estado democrático y una sociedad en paz y también es evidente que los aparatos clandestinos de seguridad y los cuerpos ilegales que actúan en el país no se auto depurarán y menos cuando sus actuaciones se impulsan desde las mismas estructuras del Estado.

Es de esa cuenta que el MSICG ratificó ante dicha instancia, como ya lo hizo hace pocas semanas ante el Consejo de Administración de la Organización Internacional del Trabajo, su apoyo y total respaldo a la continuidad del mandato de la Comisión internacional contra la impunidad en Guatemala y le instó a actuar de manera congruente con los intereses del país pronunciándose sin más demoras a favor de la continuidad del mandato de la CICIG en nuestro país.

Fuente: Rebelión

HONDURAS

DESDE LA POLÍTICA HAY QUE GENERAR CAMBIOS QUE PERMITAN LA INDEPENDENCIA DE LA MUJER

La semana pasada se desarrolló un foro sobre la situación de Derechos Humanos en el occidente de Honduras, visto desde las mujeres, y expuesto por jóvenes de las redes las redes de defensores y defensoras apoyadas y acompañadas por el Comité de Familiares de Detenidos Desaparecidos en Honduras, Cofadeh.

El foro fue organizado por las redes defensoras de derechos humanos y trató sobre las violaciones a derechos humanos en los departamentos de Intibucá, Lempira, Copán y Ocotepeque, zona fronteriza con El Salvador y Guatemala.

Se presentaron los resultados del informe *Miradas de Mujeres* que retrata la problemática de la región, vista y comprendida desde la óptica de defensoras de derechos humanos. Se citó además cómo los propios defensores y defensoras son criminalizados si están en procesos de la defensa de los territorios, amenazados por empresas represadoras de ríos y mineras acompañadas de militares.

Los expositores departamentales fueron **Néstor Zelaya** de Ocotepeque y **Yanely Espinoza** de Lempira; **Bertha Oliva**, coordinadora general del Cofadeh y para comentar el informe fue invitado el **Juan Carlos Elvir**, que fue dos veces alcalde de Santa Rosa de Copán, empresario local y político regional.

Juan Carlos Elvir, manifestó que si se quisieran revertir los indicadores de pobreza en el país, sería necesario solamente con cambiar dos o tres puntos, las cifras en el tema de atención de la mujer en generación de empleo, economía y acceso equitativo de desarrollo.

En un estudio que se hizo hace unos años en Copán, de cada 10 mujeres 7 estaban desempleadas y 3 produciendo en la tierra, lo que refleja que hay un problema estructural que también impacta en el sistema educativo.

"Yo tarde 5 años en mi gestión como alcalde para darme cuenta de la importancia de la educación pre escolar, como ver a una niña de 5 años pararse frente a un adulto y no poder ni dar su nombre, por consiguientes esa niña va creciendo y desarrollándose en patrones machistas tradicionales rurales y ahora acentuadas en regiones urbanas marginales por la migración masiva que va acrecentar la pobreza urbana".

Muchas de esas iniciativas que cambian leyes, no vienen porque hondureños los proponen, sino porque extranjeros nos vienen a imponer y decir.

En cuanto al problema de narcotráfico, dijo que en 14 años se creció brutalmente. "Creo que ni cuenta nos damos con respecto al volumen de dinero que se manejaba y que actualmente existe en el medio. Hablamos de lavado de activos, inmediatamente en la familia Valle (extraditados hace unos meses a Estados Unidos, acusados de supuesto tráfico de drogas), o en este y otros (personas), no señores, ¿y los que lavaron los seis mil millones del Instituto Hondureño de Seguridad Social (IHSS)? ¿y los que han venido por 50 años esquilmando las estructuras del Estado en compras de medicinas, incursión de carreteras, ventas de armas y que representan miles de consorcios extranjeros que se convierten en mafias gansteriles que ya no saben cómo sacarle sangre a las estructuras del Estado?" preguntó Elvir.

Hay gangster hondureños aliados con internacionales que controlan todas las compras del Estado, que promueven toda la corrupción, nadie los menciona en los periódicos, solo en las revistas sociales, denunció el ex alcalde de Santa Rosa.

Dijo que si la población conociera toda la verdad real de la magnitud de la corrupción y la impunidad, y tuvieran conciencia de conocerla "ni a votar iríamos en la elecciones porque no hay voluntad en las estructuras, y la política termina pagando las culpas, porque la gente tiene el perfil de que es un corrupto aprovechado, un oportunista, pero solo es consecuencia de la misma sociedad donde

nosotros cobardemente no hemos tenido el valor de asumir la realidad de lo que sucede y callamos muchas veces".

Incluso la población calla actos como que "el presidente del patronato o la junta de agua malversó los fondos públicos".

En el tema de género, Juan Carlos considera que la política debe ir orientada a dos aspectos, el tema de violencia doméstica y generación de empleo.

Interesarse en cómo "generar economía de la mujer que le permita criterios de independencia, que le permita enfrentar el delito de violencia doméstica, que es el principal delito del país, si se disminuyera la impunidad para la paternidad irresponsable, el incesto, yo les aseguro que este pueblo cambiaría radicalmente".

Parte del aislamiento lo tenemos nosotros mismos en el sentido de no priorizar, definir, tener vinculación regional.

Aquí no tenemos representación, las pocas voces que nos hacían sentir incluso mediáticamente en el país, se han apagado o las han descalificado, así que no es nada nuevo el aislamiento desde las vías de comunicación y desarrollo económico, este viene desde los años 70 y 80 con la construcción del canal seco y zona productiva del país, ahí hay que buscar la manera de generar propuestas claras, concretas y priorizadas.

En cuanto a las vías de comunicación es de vital importancia porque incide en el turismo, y en la región se tiene uno de los sitios más visitados por gente de todo el mundo, las Ruinas de Copán, en el municipio de Ruinas, así mismo los más de 60 mil salvadoreños que cada año ingresaban a Honduras, ya dejaron de venir a la costa norte, y es que las carreteras presentan tramos intransitables.

Por otro lado se ve el crecimiento en otros rubros, y mencionó la producción de café, el cual ha avanzado pero aún falta por hacer y acompañar procesos que permitan en alguna oportunidad, mejores expectativas de vida para la gente más postergada en el país.

Elvir considera que la extrema pobreza es un buen negocio para las estructuras económicas de este país y la clase política dominante, porque políticos hacemos muchos pero dominantes pocos, y que obviamente no hay voluntad de querer enmendar, que continúen viviendo sin escuelas, sin alcantarillados, sin agua potable, sin condiciones de superar la extrema pobreza en que vive.

Concluyó diciendo que mientras Tegucigalpa (capital de Honduras) no cambie, jamás va a cambiar nuestro país. Y esto visto desde su experiencia en algún tiempo que trabajó en una institución gubernamental en esta ciudad, después de ser alcalde en Santa Rosa de Copán.

En los últimos 4 ó 5 años, se ha visto un fenómeno en la región, y es que se ha generado un temor terrible en los medios de comunicación y en la población en general a denunciar aspectos que tengan que ver con el crecimiento del crimen organizado en diferentes latitudes y la generación de cultura de violencia en grupos reaccionarios (medios de comunicación y población).

Por lo que un mecanismos de protección es buscar medios de comunicación alternativos, redes sociales, blogs, que tienen esa dinámica de comunicación, la población se acerca a ver si uno puede denunciar alguna cosa sencilla que no son graves, en lugar de ellos porque tienen miedo, como temas de agua potable o desechos sólidos.

El tema de la denuncia es y seguirá siendo el arma más importante para lograr que las cosas se conozcan. De dos años acá, es el terrorismo de Estado a través de intimidaciones, investigaciones fiscales. No podemos hacer caso omiso, porque es generar cultura de miedo y volver a la época de los 70 u 80, que se hacía lo que querían, y se volverá más grueso el tema de la impunidad.

Fuente: http://nicaraguaymasespanol.blogspot.com.es/

MÉXICO

PRONUNCIAMIENTO

Queridas madres y padres de los jóvenes desaparecidos de la Escuela Normal Rural de Ayotzinapa:

Con motivo de los 5 meses de angustia en que, imaginamos, han vivido al no saber de sus hijos, los asistente a la ANA CEBs (Asamblea nacional de animadores de comunidades eclesiales de base), representantes de los estados: Guerrero, Morelos, Aguascalientes, Guanajuato, San Luis Potosí, Querétaro, Hidalgo, Oaxaca, Chiapas, Sonora, Baja California Norte, Distrito Federal, Veracruz, Tabasco, Puebla, Tlaxcala, Colima, Jalisco, Nuevo León, Coahuila, Tamaulipas, Estado de México, Chihuahua, los días 23 al 27 de Febrero en Córdoba, Veracruz, conmovidos y conmovidas ante su dolor, les manifestamos nuestra solidaridad, no sólo en nuestras oraciones, sino también en las diversas manifestaciones de protesta llevadas a cabo en todo el país, unidas-os a su grito: "vivos se los llevaron, vivimos los queremos".

Reprobamos la incompetencia de la PGR, la indiferencia e insensibilidad de los gobernantes y autoridades y el encubrimiento ante una probable participación del ejército.

Somos estudiantes, hijos e hijas, hombres y mujeres, padres y madres, religiosas y sacerdotes que comprendemos su dolor, y su indignación y aprobamos su resistencia a que las autoridades cierren el caso sin pruebas contundentes.

Finalmente les decimos que estamos con y junto a ustedes, fortalecidos-as desde la fe, en esta espera en medio de la incertidumbre, aguardando las conclusiones de este doloroso caso de desaparición forzada, verdadero crimen de Estado.

"¿Puede una madre olvidarse de su criatura, dejar de querer al hijo de sus entrañas? Pero, aunque ella se olvide yo no te olvidaré". Isaías 49,15.

Desde la distancia nos mantenemos unidas-os a ustedes en la lucha por la justicia y la verdad.

Ciudad de Córdoba, Veracruz, 26 de febrero de 2015.

Las Comunidades Eclesiales de Base y los 110 delegados.

José Sánchez Sánchez PBRO

Coordinador de la Secretaría Nacional de CEB

NICARAGUA

ESTADO DE LA NACIÓN EN NICARAGUA

Según el INIDE, el equivalente en Nicaragua al Instituto Nacional de Estadística español, en diciembre del 2014 el importe de la canasta básica (lo mínimo necesario para mantenerse una familia) era 12.250 córdobas.

La canasta básica se divide en tres apartados: alimentación, hogar y vestuario. El costo de la alimentación suponía 8.216 córdobas. Las últimas estadísticas publicadas por el Banco Central revelan que el salario promedio de los trabajadores que tienen la suerte de tener un empleo formal era de 8.322 córdobas.

En esa estadística están metidos los salarios de la gente que tiene los mejores empleos del país, pues los trabajadores medios no llegan, ni mucho menos a esa cifra. Por ejemplo, según el gobierno en 2015 el salario de un maestro de primaria *ha subido* a 6.000 córdobas y el de uno de secundaria a 6.400. Y luego está toda la gente de la economía informal y los parados.

O sea, que la gran mayoría del país no gana la suficiente para tener una alimentación mínimamente decente. Pues según el FMI, en la relación de países ordenados según la renta per cápita, Nicaragua ocupa el puesto 131. Detrás están otros cincuenta países.

Es importante que cuando hablamos de "crisis" tengamos en cuenta esta situación y los grados de injusticia y desigualdad del mundo.

Fuente: Comité de solidaridad con Nicaragua de los Trabajadores de IBERIA

PANAMÁ

LA PRECARIZACIÓN DE LA LABOR DOCENTE

El secretario general de la Asociación de Profesores de la República de Panamá, Diógenes Sánchez Pérez, entre sus tantas críticas al sistema educativo panameño, ha señalado una, que por alguna razón que desconocemos pasa desapercibida. Es el status de los profesores que imparten clases en las escuelas particulares sin tener su respectiva idoneidad.

Sánchez señala que "los docentes que imparten clases en estos centros educativos no son personas especializadas o no cuentan con un título que certifique su capacidad". Claro está, que no son todos los docentes que están en esta condición, ni todas las escuelas particulares incurren en estas prácticas bochornosas.

Esto se ha normalizado en gran parte de éstas escuela para abaratar costos y optimizar ganancias, pero tiene consecuencias negativas para los estudiantes que reciben una educación ineficiente y, también el status laboral de los docentes idóneos.

Por un lado está el tema legal que debería sancionar estas irregularidades, y por otro, el fenómeno particular del abaratamiento del salario por la contratación de personas no calificadas, esto repercute directamente a los docentes idóneos que buscan un espacio de trabajo digno, pero bajo esas condiciones resulta imposible.

Lo preocupante, es que la dirección nacional de educación particular del Ministerio de Educación no está supervisando ni sancionando a estas escuelas.

El fenómeno particular del abaratamiento salarial a los docentes en las escuelas particulares, está llevando a un porcentaje de este sector, que no logra insertarse al sistema público, o en las pocas escuelas con estándares internacionales que tienen salarios más altos que en el sector público, a una condición de precarización laboral.

En esta situación hay que ver varias cosas, entre ellas: la flexibilización laboral, la globalización económica y los nuevos formatos de contratación. Todas estas situaciones van formando el problema en algo complejo de difícil solución, sino se toman las medidas correspondientes y se empieza a trabajar sistemáticamente en erradicar estas prácticas en las escuelas particulares.

La viaje tesis de Jean - Claude Passeron y Pierre Bourdieu de que los centros educativos se convierten en espacio de reproducción de las clases sociales y ciertos comportamientos que se desprenden de estas, puede re-interpretarse esta situación irregular de contratar profesores no calificados, como la reproducción de la precarización de la labor docente.

Fuente: Abdiel Rodríguez Reyes en http://alainet.org/

VENEZUELA

LO QUE DIJO PEPE MÚJICA, EXPRESIDENTE DE URUGUAY EN SU ENTREVISTA AL PAIS SOBRE VENEZUELA.

(Tomado al pie de la letra del video del país internacional en internet)

"Estamos saliendo de un incendio en Colombia y ahora se prepara otro en Venezuela. ¡jodido panele!

De manera muy inteligente hoy es fácil desestabilizar un gobierno. Es muy fácil hacer incurrir a un gobierno en estupideces y hacerlo entrar, antes de lo que parecía. No digo que esto esté pasando ahora en Venezuela. No sé. Que tiene crisis de desabastecimiento y tiene disconformidad de la

gente, no me cabe duda. Pero dividiría la oposición en dos ramas: de un lado está Capriles y su entorno que quieren una salida de carácter institucional, que se vaya a elecciones legislativas, que se vaya al plebiscito revocatorio y hay otra gente que quiere que se vaya ahora el Gobierno. Que quiere dar un golpe de Estado y que se vaya ahora.

La oposición de Capriles es más cuidadosa de no generar violencia.

El problema que puede tener Venezuela es que nos podemos ver frente a un golpe de Estado un día de militares de izquierda. Y con eso la defensa democrática se va al carajo. Sería un gravísimo error que se salieran de la Constitución".

Lo que tituló El Pais:

"MUJICA TEME QUE EN VENEZUELA PUDIERA DARSE GOLPE MILITAR DE IZQUIERDA".

LA AGRESIÓN DE WASHINGTON CONTRA VENEZUELA NO ES FICCIÓN

Recientemente, varios portavoces del gobierno de Barack Obama han declarado con firmeza que el gobierno de Estados Unidos no está interviniendo en los asuntos internos de Venezuela. La portavoz del Departamento de Estado, Jen Psaki, dijo el 19 de febrero 2015, "Las acusaciones hechas por el gobierno de Venezuela de que Estados Unidos está involucrado en la conspiración golpista y la desestabilización son infundadas y falsas". Psaki luego reiteró una declaración extrañamente errónea que había hecho durante una conferencia de prensa justo un día antes: "Estados Unidos no apoya las transiciones políticas por medios no constitucionales".

Cualquier persona con un conocimiento mínimo de América Latina y de historia mundial sabe que lo dicho por Psaki es falso. El gobierno estadounidense ha apoyado, alentado y promovido golpes de estado en América Latina y en todo el mundo durante más de un siglo. Algunos de los más notorios que han sido reconocidos abiertamente por expresidentes de Estados Unidos y funcionarios de alto nivel incluyen golpes de estado contra Mohammed Mossadegh en Irán en 1953, Jacobo Arbenz en Guatemala en 1954, Patrice Lumumba en el Congo en 1960, Joao Goulart de Brasil en 1964 y Salvador Allende en Chile en 1973. Más recientemente, en el siglo XXI, el gobierno de Estados Unidos apoyó abiertamente los golpes de Estado contra el presidente Hugo Chávez en Venezuela en 2002, Jean Bertrand Aristide de Haití en 2004 y José Manuel Zelaya de Honduras en 2009. Una amplia evidencia de la participación de la CIA y otros organismos de Estados Unidos en todos estos derrocamientos inconstitucionales de gobiernos elegidos democráticamente abunda. Lo que todos los líderes derrocados tenían en común era su falta de voluntad para someterse a los intereses estadounidenses.

A pesar de las falsas afirmaciones del gobierno de Estados Unidos, después de que Hugo Chávez fuera elegido presidente de Venezuela por una abrumadora mayoría en 1998, y posteriormente se negó a recibir órdenes de Washington, se convirtió en un objetivo rápido de la agresión estadounidense. Después del fracaso del golpe de Estado apoyado por Estados Unidos que derrocó brevemente a Chávez en 2002, y su posterior rescate por millones de venezolanos y fuerzas armadas leales, Estados Unidos aumentó la hostilidad hacia la nación rica en petróleo. Después del fallecimiento de Chávez en 2013, su sucesor electo democráticamente, Nicolás Maduro, se convirtió en víctima de los ataques del norte.

Lo que sigue es un breve resumen y una selección de más de una década de agresión de Estados Unidos hacia Venezuela que muestra claramente una guerra unilateral. Venezuela nunca ha amenazado o tomado ningún tipo de medidas para dañar a Estados Unidos o sus intereses. Sin embargo, Venezuela, tanto bajo Chávez y Maduro - dos presidentes que han ejercido la soberanía de Venezuela y el derecho a la auto determinación - ha sido víctima permanente de acciones continuas, hostiles y cada vez más agresivas de Washington.

Sigue una larga lista de intervenciones de Estados Unidos en Venezuela en tiempo de Chavez y Maduro. Copamos por brevedad las últimas de 2011 a 2015

2011-2015

El Presidente Obama autoriza un fondo especial de 5 millones de dólares en su presupuesto anual para apoyar a grupos anti-gubernamentales en Venezuela. Para el año 2015, Obama aumenta esta cifra a 5.5 millones de dólares.

La NED sigue financiando a grupos anti-gubernamentales en Venezuela con acerca de 2 millones de dólares anualmente.

Cada año, el Gobierno de Estados incluye a Venezuela en sus listas de países que no cooperan con la lucha anti-droga y los que no cooperan con la lucha anti-terrorista. También en su informe anual sobre derechos humanos, califican al Gobierno de Venezuela como "violador" de los derechos humanos.

Después del fallecimiento del Presidente Chávez de cáncer el 5 de marzo de 2013, las nuevas elecciones se llevan a cabo y Nicolás Maduro gana la presidencia. Líderes de la oposición sostienen violentas manifestaciones que resultan en la muerte de más de una docena de personas.

En febrero de 2014, las protestas violentas se reanuden, dirigidas por Leopoldo López y María Corina Machado, quienes abiertamente piden el derrocamiento del presidente Maduro a través de su plan "La Salida", y más de 40 personas son asesinadas. López se entrega a las autoridades y se enfrenta a cargos por su papel en la violencia. El gobierno de Estados Unidos pide su liberación inmediata.

En 2014, el Presidente Obama impone sanciones contra más de 50 funcionarios venezolanos y sus familiares, acusándolos de violar a los derechos humanos e incurrir en actos de corrupción. No han presentado pruebas hasta la fecha para fundamentar esas graves acusaciones. También el Departamento del Comercio amplia las sanciones contra Venezuela, prohibiendo la venta de "cualquier producto" para "fines militares", debido a presuntas violaciones de derechos humanos cometidas por las Fuerzas Armadas venezolanas.

Enero 2015: El Vice Presidente de Estados Unidos, Joe Biden, alerta a los países caribeños que el gobierno del Presidente Nicolás Maduro pronto será "derrotado", y deberían dejar a PetroCaribe

La portavoz del Departamento de Estado, Jan Psaki, condena la supuesta "criminalización de la disidencia política" en Venezuela durante una rueda de prensa.

Febrero 2015: El Presidente Obama presenta su nueva Estrategia de Seguridad Nacional y nombra a Venezuela como una amenaza y destaca su apoyo para "los ciudadanos" venezolanos que viven en un país en donde "la democracia está en riesgo".

Líderes antigubernamentales circulan un documento promoviendo un "Acuerdo Nacional Para Una transición", que advierte que el gobierno del presidente Maduro se encuentra en su "fase terminal" y detalla su plan para derribar el actual estado y sustituirlo por un modelo pro-empresarial neoliberal. El documento está firmado por María Corina Machado, Leopoldo López y Antonio Ledezma, el alcalde metropolitano de Caracas.

Días después, un plan golpe de Estado contra el presidente Nicolás Maduro se descubre y 10 militares venezolanos son detenidos. Antonio Ledezma es arrestado y acusado de conspiración para derrocar al gobierno y el Departamento de Estado de Estados Unidos emite una dura condena sobre su detención, pidiendo a los gobiernos regionales a tomar medidas contra el gobierno de Maduro.

El portavoz de la Casa Blanca Josh Earnest niega cualquier papel del gobierno de Estados Unidos en el intento de golpe de Estado contra Maduro, llamando a esas acusaciones "absurdas", pero también revela, "El Departamento del Tesoro y el Departamento de Estado están considerando herramientas disponibles que podrían dirigir mejor al gobierno venezolano en la dirección que creemos que debe estar dirigido".

Eva Golinger

[1] Todos estos documentos y pruebas están disponibles en el libro, "El Código Chávez: Descifrando la intervención de Estados Unidos en Venezuela", por Eva Golinger. Monte Ávila Editores, 2006.(Ver en http://www.abajocadenas.com/Archivos/codigo-chavez.pdf)